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В стенах Челябинского трубопрокат-
ного завода состоялось объединенное 
заседание правления Союза про-
мышленников и предпринимателей. 
Обсуждались меры по трудоустрой-
ству южноуральских выпускников, 
основные направления стратегии 
антимонопольного регулирования, а 
также развитие инвестиционной при-
влекательности региона.

О
ткрыл заседание правления президент 
СПП, председатель совета директоров 
ОАО «ММК» Виктор Рашников, про-

информировавший собравшихся о встрече в 
Совете по вопросам образования при полпреде 
президента РФ в Уральском федеральном окру-
ге. Эта работа была посвящена вопросам взаи-
модействия учреждений профессионального 
образования с ассоциациями работодателей. 
Как отметил Рашников, вкладом СПП в соз-
дание системы сертификации квалификаций 
остались довольны на окружном уровне.

– Вместе с тем здесь мы находимся еще в 
самом начале пути – сейчас добровольную 
сертификацию проходят, в основном, предста-
вители сферы услуг.  Что же касается сложных 
рабочих профессий, то с сертификацией не 
все просто – элементарно отсутствуют квали-
фицированные эксперты, которые могли бы 
ее проводить. Еще одна проблема, которую 
необходимо решать – это составление прогноза 
баланса трудовых ресурсов и востребован-
ных рабочих специальностей. Естественно, 
работодатели должны тесно сотрудничать с 
государственными структурами – областным 
управлением службы занятости и министер-
ством образования и науки, – подчеркнул 
Виктор Рашников.

Тему подготовки квалифицированных 
кадров продолжила заместитель министра 
образования и науки Челябинской области 
Галина Казакова, которая поделилась неко-
торыми статистическими показателями. Так, 
по данным регионального минобразования, 
южноуральские выпускники находят работу 
чаще, чем в среднем по России – 73 процента 
жителей области трудоустраиваются после 
выпуска из вузов, колледжей и профучилищ, 
в то время как в стране этот показатель не пре-
вышает 50 процентов.

– Но это официальные данные, которые мы 
получаем из образовательных учреждений. 
Они собирают эту информацию на основе 

справок по трудоустройству. В реальности 
работу находят одна треть от всей молодежи. 
Мы стараемся ориентировать учебные заведе-
ния на то, чтобы абитуриенты заранее знали, 
какие гарантии будут предоставлены по тру-
доустройству, заработной плате и карьерным 
перспективам, – отметила Казакова.

По предложению министерства образования 
и науки Челябинской области в СПП плани-
руется создать специальную рабочую комис-
сию по курированию темы трудоустройства 
выпускников. Кроме того, Галина Казакова 
намерена усилить работу по заключению 
трехсторонних соглашений между учебны-
ми заведениями, правительством региона и 
промышленными предприятиями. Практика 
налаженной работы с молодыми специали-
стами уже существует, а рабочие профессии 
в регионе пользуются спросом. К примеру, 
60 процентов выпускников 
по специальности «метал-
лургия и промышленность» 
успешно трудоустраивают-
ся, а по специальности «ав-
томатика и управление» – 59 
процентов. В обоих случаях 
этот показатель выше, чем 
среднероссийский, на 21 и 9 
процентов соответственно. Правда, по мнению 
Галины Казаковой, проблемой может оказаться 
тот факт, что уровень размера заработной 
платы по рабочим специальностям не всегда 
удовлетворяет молодежь.

Как пояснила руководитель управления 
Федеральной антимонопольной службы по 
Челябинской области Анна Козлова, одной 
из основных задач ведомства в долгосрочной 
перспективе станет ужесточение ответствен-
ности предпринимателей. 

– С другой стороны, поставлена задача со-
кратить нагрузку на бизнес, поскольку цель 
антимонопольного регулирования заключа-
ется не в том, чтобы «убить» хозяйствующий 
субъект, а в том, чтобы своевременно выдать 
предупреждение и предостережение. Если 
нарушение будет устранено, то ответствен-
ности за нарушение законодательства об 
ограничении доминирующего положения 
хозяйствующий субъект не понесет, не считая 
картелей. Также мы сталкиваемся с негативной 
реакцией должностных лиц при выявлении 
нарушений в органах власти – таких случаев у 
нас около 50 процентов. Нам говорят: «Вот вы 
бы указали на нарушение, мы бы его быстро 
устранили. А то потом приходится иметь дело 
с правоохранительными органами, – уточнила 
Анна Козлова.

О ситуации в инвестиционной сфере Челя-
бинской области доложил директор Агентства 
инвестиционного развития региона Владимир 
Павлов. По его словам, вклад в усовершенство-
вание технологического процесса крупного и 
среднего производства вывел регион на вы-
сокий уровень. Однако главным тормозом 
инвестиционного развития Павлов считает 
отставание в подготовке инновационных, 
инженерных и научных разработок.

Более подробно об инвестиционном разви-
тии предприятия рассказал председатель сове-
та директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников, 
который поделился собственным опытом. 

– Сегодня мы можем говорить о завершении 
определенного важного этапа стратегического 
развития нашего комбината. Та инвестицион-
ная программа, которая была направлена на 
обновление наших сталеплавильных и прокат-

ных мощностей, полностью 
реализована. В  рамках этой 
программы с 2000 по 2012 
годы мы инвестировали в 
техническое перевооружение 
8,8 миллиарда  долларов. Был 
введен в строй современный 
электросталеплавильный 
комплекс, построены но-

вейшие сортовые станы, пущены агрегаты 
горячего оцинкования и полимерных покры-
тий. И, конечно, в этом ряду нельзя не назвать 
самые крупные наши инвестиционные про-
екты – строительство комплекса стана «5000» 
и нового комплекса стана «2000» холодной 
прокатки. Вложения в эти проекты обеспе-
чивают группе ММК прочные конкурентные 
позиции, поскольку это – металлопродукция с 
высокой добавленной стоимостью, – добавил 
Рашников.

Генеральный консул Кыргызской республи-
ки Тайырбек Сарпашев, присутствовавший на 
заседании СПП, поведал о планах привлече-
ния южноуральской продукции на азиатский 
рынок. 

– У нас наблюдается бум строительства 
жилья. В Бишкеке это особенно заметно. Мы 
надеемся, что материалы, произведенные в 
Челябинской области, будут использованы для 
строительства многоэтажного жилья. Также с 
вашим регионом было подписано несколько 
соглашений о строительстве четырех ГЭС на 
крупной реке в Кыргызстане. Есть твердая 
уверенность в том, что этот металл будет ис-
пользован при строительстве гидростанций. 
Кроме того, в нашей стране в скором времени 
откроется филиал одного из южноуральских 
металлургических комбинатов, – заявил Тай-
ырбек Сарпашев 
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Инвестиции –  
в молодые кадры

 лента новостей
■ В Законодательном собрании Челя-

бинской области вручили премии в сфере 
молодежной политики. Среди награжденных 
– председатель Общественной молодежной 
палаты Магнитогорского городского Собрания 
Ильфат Шафигулин, руководитель местного 
отделения Российского союза молодежи 
Надежда Емелина и активист молодежного 
движения Анна Разина.

■ Челябинская область налаживает 
партнерские отношения с бывшими респу-
бликами Советского Союза. Деловая деле-
гация Беларуси посетила Южный Урал. В 
ее состав вошли представители минторга и 
минпрома республики, Белорусской универ-
сальной товарной биржи, Банка развития РБ, 
Ассоциации организаций оптовой торговли, 
ГО «Белресурсы», а также представители 
девяти предприятий пищевой, легкой про-
мышленности, металлургии, станкострое-
ния. Результатом визита стало заключение 
контрактов на поставку в Беларусь сортового 
металлопроката, а на Урал – ломоперераба-
тывающего оборудования, консервов, тканей. 
Также запланировано создание совместной 
электронной торговой площадки.

■ В первом полугодии в зоне деятельно-
сти Магнитогорской таможни количество 
участников внешнеэкономической деятель-
ности увеличилось на десять процентов. 
Внешнеторговый оборот составил 1,1 мил-
лиарда долларов, грузооборот 1,4 миллиона 
тонн. Лидерами во внешней торговле по экс-
порту стали Турция, Италия, Украина, Иран и 
Узбекистан. Основные импортные поставки в 
первом полугодии осуществлялись из Китая, 
Франции, Германии, США, Финляндии, Бра-
зилии и Южной Африки.

■ На межрегиональном этапе Всерос-
сийского фестиваля народного творчества 
«Вместе мы – Россия», проходившего в 
Чебоксарах, народный коллектив ансамбль 
танца «Вольный ветер» (г. Магнитогорск) 
награжден дипломом за второе место. 
Коллектив поддерживает металлургический 
гигант – ММК, ведь в нем участвуют дети 
его работников. По сути «культурная» работа 
предприятия является одним из частей его 
соцпакета.

■ Транспортными полицейскими на 
станции Златоуст пресечены несанкциони-
рованные полеты сверхлегкого самолета. 
45-летний житель Сатки организовал незакон-
ные экскурсии, на протяжении года занимаясь 
платной перевозкой граждан. Перевозя на 
сверхлегком самолете «Птенец-2» пассажира, 
предприниматель не обеспечил обязательного 
страхования ответственности за возможный 
вред его жизни или здоровью.

 межсеЗонье

Наша «тройка»  
в КХЛ
На очередном общем собрании участ-
ников ООО «Континентальная хоккейная 
лига», которое состоялось в офисе «Газ-
пром экспорта» на Страстном бульваре 
в Москве, избран новый состав совета 
директоров. В него вошли тринадцать 
человек (прежний состав насчитывал 
двенадцать), трое из которых – пред-
ставители Южного Урала.

Председатель совета директоров ОАО 
«ММК», президент магнитогорского хоккей-
ного клуба «Металлург» Виктор Рашников, 
вице-президент и председатель правления ХК 
«Металлург» Геннадий Величкин сохранили 
свои места в законодательном органе ООО 
«КХЛ», а губернатор Челябинской области 
Михаил Юревич впервые в него избран. Воз-
главляет совет директоров лиги Геннадий 
Тимченко, президент питерского хоккейного 
клуба СКА.

Напомним, Виктор Рашников входит в со-
став совета директоров КХЛ с самого осно-
вания лиги. Геннадий Величкин вошел туда в 
прошлом году, заменив Валерия Постникова. 
Прежде Величкин работал в совете директо-
ров лиги в 2009–2010 годах.

Первое заседание вновь избранного совета 
директоров КХЛ состоится 3 сентября.


